
BARCO DI LEVICO - Allegro pomeriggio di festa i pensionati
di Barco che hanno partecipato presso il locale teatro, a
una nutrita serie di esibizioni programmate dal direttivo del
Gruppo e presentate da Umberto Uez. Dopo il saluto della
presidente Gina Moser, si è esibito il duo Alessandra ed Elisa
interpretando allegre e dolci melodie. È stata poi la volta
del poeta dialettale Ruggero Martinelli che, nonostante i
suoi 91 anni compiuti, ha recitato alcune sue briose rime
rievocando avvenimenti del passato di Barco e di Levico.
Sul palco è poi salito il giovane fisarmonicista Mirko che ha
dato prova della sua grande abilità eseguendo una serie di
canzoni popolari. La presidente Moser ha ricordato i com-
pleanni dei soci nonché alcuni anniversari di matrimonio.
Ha fatto la “parte del leone” il coro dei pensionati nato al-
l’interno del Gruppo che ha eseguito, sotto la direzione di
Giorgio Avancini, un nutrito programma di canzoni care ai
non più giovanissimi. Alla festa hanno partecipato anche
l’arciprete di Levico don Ernesto Ferretti e don Valentino
Chiocchetti. Presente anche l’assessore Moreno Peruzzi che
ha lodato l’attività che il Gruppo Pensionati di Barco svolge
in favore dei propri iscritti e dell’intera comunità. L’appun-
tamento si è concluso con un allegro momento conviviale
e tanti dolci offerto a tutti i presenti. M.P.

Levico |  Festa del gruppo guidato da Gina Moser

Per i pensionati di Barco
canti e poesie in allegria

VALSUGANA - Una staffetta
di ciclisti. Partenza al
bicigrill di Levico, arrivo a
Treviso per partecipare
all’edizione 2019
dell’Alzheimer Fest. Con
due tappe intermedie: a
Borgo e Grigno, presso le
due case di riposo. È
successo venerdì scorso
con la carovana del
Pedalzheimer Fest 2019
che, promossa dalla Apsp
di Levico, ha voluto far
riflettere sulle
problematiche sociali,
sanitarie e culturali che le
famiglie sono chiamate ad
affrontare quando un
proprio caro incontra
l’Alzheimer.
Una trentina i partecipanti
che hanno pedalato con
l’assessore Stefania Segnana,
rappresentanti delle
Aziende Pubblicche di
Servizi alla Persona
trentine, delle associazioni
e dei responsabili dei
servizi sociali delle
Comunità. Ad attenderli a
Borgo la direttrice
dell’Apsp Annagloria
Corradini con il vicesindaco
Luca Bettega e tanta altra
gente. C’è stato il tempo
per un rinfresco, letture

sull’Alzheimer, musiche e
ad ogni partecipante è
stato dato un body da
cronometro offerto da
Matteo Trentin.
Particolare è stata la tappa
alla casa di riposo di
Grigno dove, da alcuni
mesi, ha preso vita un
gruppo di Auto Mutuo
Aiuto, un’azione
partecipata delle persone
che condividono una
stessa esperienza che in
questo caso è dato
dall’assistenza ai propri
cari affetti da demenza
senile, dall’Alzheimer o
dalla non autosufficienza in
generale.
Il gruppo, primo ed unico
nel suo genere in
Valsugana, si riunisce ogni

MASSIMO DALLEDONNE

VALSUGANA - All’Associazione Pesca-
tori Dilettanti Sportiva della Valsugana
quel progetto proprio non piace. E
l’idea, da tempo promossa dalla Zortea
srl di Castelnuovo, di realizzare un im-
pianto idroelettrico di Villa Agnedo sul
fiume Brenta, non va proprio a genio.
Nelle scorse settimane ha messo tutto
nero su bianco, osservazioni pubbliche
trasmesse agli uffici provinciali. Il tratto
interessato è di circa 1,7 chilometri,
compreso tra il ponte delle Mesole, a
Castelnuovo, e la zona della vecchia
stazione ferroviaria di Ospedaletto.
«Non ci piace perché interessa uno dei
tratti del fiume popolati, purtroppo
sempre meno, dalla trota marmorata
e dallo scazzone e - si legge nella nota
a firma del presidente Massimo An-
driollo - pur di fronte ad un rilascio di
un deflusso minimo garantito a valle
dell’opera di presa, si andrebbe ad ag-
gravare problemi ambientali ed un ha-
bitat ittico già compromessi». Non la
pensa così l’azienda promotrice del-
l’impianto. «Il tratto in questione - si
legge nelle controdeduzioni - da anni
risulta praticamente privo di una po-
polazione di trota marmorata. Da anni
è scomparsa dal corso d’acqua che in-
teressa tutta la zona a valle di Borgo.
Per quanto riguarda il DMV rilasciato
in alveo risulta di molto superiore a
quanto richiesto dalla normativa e, co-
me richiesto dal Servizio Gestione ri-
sorse idriche ed energetiche, si riserva

1 litro al secondo per ogni chilometro
quadrato di superficie del bacino idro-
grafico sotteso al punto di derivazione.
Noi, però, abbiamo deciso di incremen-
tare la portata da lasciare in alveo fino
a 3,66 metri cubi al secondo, quasi il
doppio di quello richiesto per legge».
La nuova centrale non prevede nuovi
sbarramenti e l’opera di presa è costi-
tuita da una traversa perpendicolare
al fiume con una griglia di captazione
ed un inciso centrale. Ancora i pesca-
tori. «Siamo preoccupati per la qualità
microbiologica, la presenza di inqui-
nanti di origine fognaria presenti in zo-
na e dello scarico della fossa imhoff
comunale di Ospedaletto. La riduzione
della porta fluente comporterebbe un
aggravio dei rischi per la salute pub-
blica e la relazione ambientale presen-
tata a supporto del progetto ci sembra
insufficiente». La Zortea srl sostiene
che non risulta che il Brenta oggi sia
gravato da «afflussi di scarichi in parte
indepurati e le analisi fatte in via pre-
liminare risultano buone. L’opera di
presa dell’impianto è posta a valle del-
l’immissione dello scarico del depura-
tore di Villa Agnedo, in località Cam-
pagna, e lo scarico della centrale è po-
sto a monte della imhoff di Ospedalet-
to».
Ma i pescatori non ci stanno. «Il pro-
getto, se realizzato, favorirebbe ancor
più la riduzione delle presenze salmo-
nicole, vanificando il nostro impegno
che, come volontari, stiamo portando
avanti per il ripopolamento della zona.
Questo tratto di fiume - conclude l’as-
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sociazione - dovrebbe invece essere
potenziato con interventi di migliora-
mento e ripristino».
L’azienda ribadisce che «con un DMV
pari a quasi il doppio di quanto richie-
sto e con attenti interventi di rinver-
dimento e ripiantumazione, il livello
ambientale del corso d’acqua sia ga-
rantito. Per quanto riguarda la condu-
cibilità elettrica dell’acqua, problema
sollevato dagli stessi pescatori, questa
non è assolutamente influenzata dalla

concentrazione batterica, in quanto i
batteri non conducono elettricità come
anioni e cationi. L’insinuazione dell’As-
sociazione Pescatori appare del tutto
infondata e tendenziosa. Da parte no-
stra - conclude nella sua controdedu-
zione la ditta Zortea srl - suggeriamo
di inserire nel piano di lavoro l’appro-
fondimento, con tutti i servizi compe-
tenti provinciali e la stessa associazio-
ne, delle questioni sollevate sia dai pe-
scatori che da parte nostra».

PRIMIERO. La Prima categoria riparte
coi suoi giovani senza «innesti esterni» Calcio, la carica dei nostri 250 ragazzi

PRIMIERO - Una squadra espres-
sione del territorio. L’Us Primie-
ro prosegue nella continuità di
un progetto che trae la propria
forza da giocatori ed allenatori
locali, e la squadra al via della
Prima categoria ne è l’esempio.
Nessun innesto «esterno», ma
una rosa rimpolpata da giocatori
provenienti dal settore giovanile.
Ecco allora che lo slogan utiliz-
zato sui canali social della socie-
tà (#UnTerritorioUnaSquadra)
assume tutto il suo valore. La di-

stanza da altri centri in cui si
“mastica” calcio ha portato la
società biancorossa a fare di ne-
cessità virtù. Sono più di 250 i
ragazzi che giocano nelle diverse
formazioni del Primiero, e da
qualche anno c’è anche il calcio
femminile. Dai Primi Calci fino
alla Juniores Èlite, e tenendo
conto della squadra maschile di
calcio a 5 in Serie D, sono undici
le formazioni al via dei campio-
nati. La prima squadra è al suo
secondo anno nel girone C di Pri-

ma categoria, in cui affronta Val-
sugana, Val di Fiemme, Fassa,
Cembra e, unica eccezione «tren-
tina», il Calisio. Dopo una salvez-
za ottenuta con fatica, i bianco-
rossi puntano a riconfermarsi
nella categoria. Questa la rosa.
Portieri: Marco Campigotto (nato
nel 2000), Matteo Scalet (2001).
Difensori: Nicola Bettega (1996),
Simone Caser (1994), Nicola Coro-
na (1993), Alessandro Iagher
(1998), Marco Lagher (1994), Ni-
cola Zortea (2000). Centrocampi-

sti: Giuseppe Brandstetter (1994),
Luca Campigotto (1996), Claudio
Cecco (1995), Alex Debertolis
(1999), David Doff Sotta (2000),
Natthapong Sae Lee (1991), Miche-
le Scalet (1997), Marco Zagonel
(1979). Attaccanti: Daniele Caser
(1996), Nicholas Cecco (1991),
Alessandro Dalla Sega (1993), Chri-
stian Funai (1998), Lorenzo Lagher
(2000), Andrea Orsolin (1993), Si-
mone Orsolin (1996), Isacco Pistoia
(1990). Allenatore: Flavio Taver-
naro. Vice: Alberto Zagonel.

IN BREVE
� RONCEGNO

Il libro di Ascione
Presentazione del libro
«Italòs: perché siamo
arrivati a tanto?» alle ore
20.30 nella sala del camino
di Casa Raphael. Alla
serata, oltre all’autore
Marco Ascione,
parteciperanno anche  il
sostituto procuratore di
Trento Pasquale Profiti e lo
scrittore Guido Alfonso
Tommasini.

� CASTEL IVANO
Parroci “oltre il pulpito”
Marco Odorizzi e don
Marcello Farina sono i
protagonisti dell’incontro in
programma domani, giovedì
19 settembre, alle ore
20.30 nello spazio
antistante Villa Grazioli-
Franceschini a Villa Agnedo.
Il tema trattato nella serata
sarà «Oltre il pulpito - la
dimensione politica e
sociale dell’impegno dei
parroci trentini a fine
Ottocento».

� TELVE
Racconto per immagini
Si parla di come affrontare
la stesura di un racconto per
immagini con lo Studio
d’Arte Andromeda.
L’appuntamento è per
domani, giovedì, dalle 17
alle 19.30 nella sala
riunioni della biblioteca.

� BORGO
Le serali al «Degasperi»
Sono iniziate le lezioni
scolastiche del corso serale
all’Istituto Degasperi di
Borgo Valsugana. Sono in
tutto 180 gli studenti iscritti
ai tre corsi, accolti nei giorni
scorsi dal dirigente
scolastico Giulio Bertoldi e
dalla responsabile Giovanna
Pacifico. Dal 2003 ad oggi
sono stati circa un migliaio i
diplomati ai corsi serali.

� TELVE
«Bollicine in Valsugana»
Sono aperte le prenotazioni
alla serata «Bollicine in
Valsugana» organizzata per
venerdì 20 settembre
dall’Ecomuseo del Lagorai.
L’appuntamento è fissato
per le ore 18 al B&B
Alpentor. Informazioni e
prenotazioni al
349/4195678 o
info@ecomuseolagorai.eu
entro giovedì 19 settembre
alle 12.

� SCURELLE
Illuminazione pubblica
Via libera ai progetti
esecutivi per i lavori del
primo e del secondo lotto di
efficientamento energetico
dell’impianto di
illuminazione pubblica in
piazza Maggiore, via
Moschen e parte di via S.
Valentino, via Palanca, via
XV Agosto, via Poltacchini e
via Bertoldi. Redatto dal
perito industriale Andrea
Giampiccolo di Samone, la
spesa prevista è di 97 mila
euro di cui circa 69 mila per
lavori a base d’asta.

quindici giorni. È un
motivo di orgoglio per
tutto il consiglio di
amministrazione, il
presidente Daniele Stefani ed
il direttore Claudio Dalla
Palma presenti alla festa
che, in giardino, ha accolto
la staffetta dei ciclisti.
Con loro anche la giunta
comunale, un momento di
riflessione e di
condivisione per ribadire
come, iniziative come la
costituzione di gruppi di
Auto Muto Aiuto, si
affiancano a tante altre
messe in campo dalla
struttura, tutte altrettanto
importati per non lasciare
le persone da sole ad
affrontare momenti di
difficoltà. M.D.

Informare 
e dare assistenza
Azione mirata
di chi oggi deve
aiutare familiari
non autosufficienti

Un “braccio di ferro” sul Brenta
Previsto impianto idroelettrico 
Ma i pescatori si ribellano

Il fiume Brenta. I pescatori mettono in guardia: «Danneggerete l’equilibrio ambientale»

Valsugana |  Tutti gli effetti di «Pedalzheimer»

Convivere con Alzheimer e demenze
La ricetta dell’«Auto Mutuo Aiuto»
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